

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado  
Remitidos y esuelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVIII.—Núm. 16.463

VALENCIA MARTES 14 DE SETIEMBRE DE 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Episodios de Nick Carter

El robo de los brillantes  
La hija del senador  
El cadáver misterioso  
El hijo del millonario  
Un complot formidable  
El castillo hirviente

De venta en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, calle de Miñana, núms. 7 y 9

## A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.

PREIS LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

## CRÓNICA

Madrid 13.

Podrá haber á estas horas en el mar de la política todo el mar de fondo que se quiere, pero como en la superficie, después de los pasados Consejos, no se ve alteración alguna y ha pasado el calor y regresa gente á Madrid y hay gran humor para el comentario, las lenguas no se dan reposo y así se habla ahora de varias cosas para pasar el rato, de las cuales, la que más destaca, la más interesante, aunque acaso la más absurda, es esa versión que algún diario de la mañana recoge hoy de la continuación del general Echagüe en el desempeño de la cartera de Guerra, aunque cayera en las Cortes el Gabinete Dato y formara Gobierno el conde de Romanones.

Dícese que son de un interés decisivo las reformas militares que el actual ministro de la Guerra prepara; que es conveniencia del país que esa labor ni se varíe ni se retrarde, que así lo entiende el Rey y así lo juzgan los jefes del Gobierno y del partido liberal. Y habida cuenta de estas consideraciones entran los anuncios á que nos hemos referido. Es posible—se dice en los círculos,—que el señor Dato carezca de fuerza bastante para resistir en las Cámaras el empuje que sobre él han de hacer algunas de las oposiciones. Fácil cosa será que este Gobierno tenga la muerte muy cercana y que la encuentre en cualquier debate en las Cortes cuando se abran en noviembre. Formará entonces Gobierno el conde de Romanones, pero el ministro de la Guerra, como al cabo su carrera es la que menos relación con la política guarda, seguirá siendo el general Echagüe, hasta implantar las anunciadas reformas militares. Para que continuara harían presión sobre él los desechos del Soberano, la indicación de su jefe el señor Dato y los ruegos del jefe de los liberales, conde de Romanones.

Nos parece á nosotros que esto es sencillamente un gran absurdo, en el que ni el Rey ni Dato ni Romanones podrían pensar. Precisamente ahora la labor de los ministros de la Guerra es menos personal, desde que el gabinete militar, que será base del nuevo Estado Mayor general del Ejército, se creó. Es labor de ese gabinete la preparación de las reformas de que se trata. Un cambio de ministro no dificultaría lo más mínimo la realización de las reformas que, preparadas por el gabinete militar, podría hacer suyas en seguida apenas enterado el general que sucediera al conde de Serrallo.

Son estas reformas militares un compromiso de honor del actual ministro, pero al mismo tiempo solicitadas con imperio por las minorías, entre ellas la liberal. El Gabinete que el conde de Romanones formara iría desde luego resueltamente á acometer esas reformas, y para ello no necesitaría tener dentro de su seno á un enemigo político, porque, aunque el ministro de la Guerra sea el menos político de los ministros, en buena doctrina éste y todos, en realidad, son políticos como los otros. Nadie ignora que el conde del Serrallo es un gran amigo político y particular del señor Dato, y el conde de Romanones no podría aceptar el encargo de hacer un Gobierno, en el cual tuviera ya el pie forzado de un nombre y de una persona extraña al partido liberal.

No hay, á nuestro juicio, que pensar en esto, que no pasa de ser una fantasía de verano y de fin de verano, del momento clásico de los membrillos y los melones.

También se hace eco la prensa estos días de los anuncios de fiera hostilidad para con el Gobierno en las Cortes de los representantes del regionalismo catalán. Hay periódico que habla de que los catalanes, que se han sentido burlados en sus pretensiones, defraudados siempre al cabo de algún tiempo de equilibrios y de multatros dilatados, están resueltos á colocarse en la más enérgica de las actitudes, haciendo obstrucción á toda labor legislativa del Gobierno, en cuanto éste no haya atendido sus demandas sobre zonas neutras y otras resoluciones que proponen para los problemas planteados á la industria y á la economía de Cataluña desde que la guerra estalló.

Veremos qué pasa cuando se abran las Cortes, y si el león es tan fiero como lo pintan, cuando el momento de demostrar la fuerza haya llegado.—X.

## Noticias de la guerra

LOS ESTADOS UNIDOS Y ALEMANIA  
Con fecha de ayer comunican de Washington que en aquella capital se acentúa la posibilidad de una ruptura de relaciones diplomáticas con Austria y Alemania.

Al gobierno yanqui—dicen—no le sorprendería que Austria respondiera á la expulsión de Dumba entregando los pasaportes al embajador de los Estados Unidos en Viena. La situación se ha hecho tan trágica en Norte América, que varias personas de ideas conservadoras, enemigas, en general, de la guerra, dicen ahora que ésta podría ser la única solución.

El capitán Papan, agregado militar de Alemania, será el primer diplomático, después de Dumba, que abandone los Estados Unidos. El embajador germano, Bernstorff, y el cónsul general de Austria en Nueva York son rigurosamente vigilados. Si se consigue tener una prueba decisiva, éste último, en lugar de ser expulsado, es muy probable que sea obligado á responder ante un tribunal yanqui, acusado de formar parte de un complot que tenía por objeto entorpecer el comercio legítimo.

Como Alemania ha declarado de un modo ofensivo que dirigirá á Washington una segunda Nota, los funcionarios norteamericanos esperarán á que llegue esta Nota adicional. En caso de que no se reciba, los Estados Unidos enviarán otra Nota, que será conocida en Berlín en los primeros días de la próxima semana. Se expondrá el punto de vista yanqui, redactado de una manera breve y categórica.

LA LABOR DE LOS JAPONESES  
Noticias de diverso origen y procedencia coinciden en afirmar que tanto el Japón como la Corea fabrican material de guerra para Rusia y sus aliados.

El Japón ha desarmado sus fortalezas de la costa Norte y ha transportado los cañones á Vladivostok, y de allí á Galitzia, hace algunas semanas.

En Corea se construyen sin descanso ni tregua uniformes y mantas para Rusia, así como calzado y cartucheras.

La compañía japonesa de fabricación de celuloide se ha transformado en fábrica de explosivos, y ha recibido de Rusia un pedido de 440.000 toneladas de algodón pólvora para fin de año.

En los alrededores de Tokio, millares de obreros trabajan día y noche en la confección de artículos de cuero para el ejército del Czar.

Lo que menos se exporta son fusiles, por haberse propuesto el Japón elevar á un millón su reserva de estas armas, que en la actualidad no pasa de 500.000.

CARTA DE UNA DAMA RUSA  
De Roma nos transmite el telegrama el texto de una carta fechada en Moscú por una gran dama de la corte moscovita y dirigida á una amiga íntima que reside en la capital italiana.

Dice así la carta en cuestión:  
"Mi querida... Vivimos en días de dolor, y como en un espejo, vemos nuestras llagas, nuestras arrugas, nuestras deformidades. Pero, después de verlas; creo que entenderemos el buen camino que nos hace falta.

Hemos puesto manos al trabajo y á la organización en todo. La dirección está bien tomada, y casi sin darnos cuenta vivimos un intenso drama, en el que el poder, la acción, la iniciativa, pasan, poco á poco, de las manos de unos á la de los otros... de los que trabajan.

Creo que la historia del mundo no ha presenciado aun otro ejemplo de cambio total de un pueblo, moral y materialmente, sin haberse colocado antes la etiqueta conocida de revolución ó evolución.

Nos hemos dado perfecta cuenta de que una gran cantidad de malas hierbas—alemanes—han penetrado en nuestro jardín, en nuestra querida Rusia, mezclando con las nuestras sus ramas profundas y espesas.

Nos disponemos á arrancárselas. Ya hemos comenzado. Se puede tener la seguridad de que esta vez Rusia, á pesar de su bondad, no olvidará nada, ni una sola ofensa, y hará pagar todo á razón de ciento por uno.

Gracias á Dios, la recolección, favorecida por un tiempo magnífico, es muy buena en todo y por todo. Los trabajos se efectúan muy bien y en tiempo oportuno. Casi todas las escuelas, en sus maestras á la cabeza, se han constituido en cuadrillas de trabajadores, y efectúan las faenas del campo: la siega, la trilla, el transporte de la recolección...

¡Qué equivocada ha estado Alemania! Ha cometido el error más grave y más irremediable. Atacando á Rusia, ha despertado fuerzas, potencias de acción que nosotros mismos, los rusos, no conocíamos ni suponíamos poder.

Fué usted, querida amiga, quien un día me dijo que Bismark había declarado que el error más grande que podía cometer Alemania era crearse y provocar la enemistad de Rusia. Bismark tenía razón.

Aun tenemos que derramar muchas lágrimas, que hacer muchos sacrificios, que soportar inmensas penalidades; pero todos esperamos confiados ver la luz alegre de un bello porvenir.

¡Lástima que no esté usted aquí para ver todo esto! Es inmenso, grandioso... Qué hermoso espectáculo dá este pueblo, aun niño; mientras se organiza, se desenvuelve, en los días en que empieza á vivir, se ve obligado á sostener el choque formidable de un enemigo poderoso, inhumano y sin escrúpulos.

OFICIAL DE ALEMANIA

Un radiograma expedido de Nordeich, á las doce de la pasada noche, dá estas noticias:

"El gran cuartel general alemán comunicó que durante la pasada noche una esua-

drilla de aeroplanos enemigos bombardeó la fortaleza de Souchez. En la orilla del Dumba hubo varios ataques. Nuestras tropas, en un avance, llegaron hasta el ferrocarril de Vilm Dunabourg.

El ejército del general Hindenburg, en su avance, hizo prisioneros á 3.300 rusos, apoderándose además de un cañón y dos ametralladoras. El ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera persigue á los rusos en su retirada.

Las fuerzas que manda el general von Mackensen han quebrantado la resistencia que ofrecían los rusos, que se retiran hacia Tiunski.

En el teatro Sudeste de operaciones, las tropas austro-alemanas continúan su victorioso avance después de luchas sangrientas.

OFICIAL DE FRANCIA

El comunicado oficial francés de las once de la noche dice lo siguiente:

"Continúa el cañoneo en la región del Iser, así como al N. y S. de Arras. En el sector de Neuville, la artillería ha dado señales de actividad. Al N. del Oise, la artillería francesa ha efectuado un tiro de destrucción de los organismos y obras de defensa enemigas. En el Canal del Aisne al Marne hemos bombardeado las trincheras y baterías alemanas. Lucha de bombas de mano ha habido en la Champagne y entre el Mosa y el Mosela.

Como represalia por el bombardeo de Lutneville y Compiègne, 18 aviones franceses volaron sobre Treves, dejando caer un centenar de bombas, que causaron daños en la estación y destruyeron el Banco Imperial.

Por la tarde hicieron otro nuevo raid, lanzando 58 granadas sobre la estación de Doumary-Barecourt. Otros aeroplanos bombardearon la estación de Donanefimmungen.

En esta región han señalado nuestros pilotos movimientos de tropas alemanas. Todos los aviones regresaron sin novedad.

LOS ZEPPELINES SOBRE LONDRES

Anteayer intentaron un nuevo ataque sobre Londres los aviones alemanes.

Los telegramas que nos dan la noticia dicen que este segundo raid no produjo daños de importancia, pues las bombas lanzadas por los zeppelins solo destruyeron balcones é hilos del teléfono.

Respecto al raid anterior, dicen que la policía especial descubrió unas señales luminosas que partían del terrado de una casa en cuyos bajos hay una confitería. Fue forzada la puerta y se halló á cuatro alemanes que se dedicaban á hacer dichas señales. Dos autobúes que pasaban por las inmediaciones de los sitios en que cayeron bombas, quedaron materialmente hechos astillas.

Añaden los despachos que si en la mayoría de los anteriores raids los alemanes emplearon bombas incendiarias, desde hace algún tiempo emplean mayor número de bombas explosivas, de mayor potencia que las primeras, y que las que dieron en las casas han producido daños más serios, lo que explica el número más elevado de víctimas.

EL PLEITO BALKANICO

El antiguo presidente del Consejo de Bulgaria ha hecho las siguientes declaraciones: "Los Estados balcánicos deben entenderse; todo el tiempo que emplean en pelearse trabajan por el Rey de Prusia.

Si los rumanos, los griegos y los serbios son razonables y nos dá cada uno lo que nos debe, el acuerdo se hará.

Afirmo que los amigos de la Unión balcánica son los más numerosos y los más influyentes.

La guerra europea meclará en ella fatalmente á los Estados balcánicos, siendo difícil que éstos puedan obtener sus aspiraciones nacionales solo con discursos, porque la historia del mundo va á escribirse á sangre y á fuego.

Ante esto es preciso que los Balcanes se unan para presentar una fuerza compacta."

De colaboración

## El indio bravo

Muy pocos días hace que uno de los periódicos más leídos y populares en España publicó en una de sus primeras páginas la fotografía del general mejicano Emiliano Zapata, erguido con toda solemnidad, en medio de un grupo de supuestos militares que le rodean, haciéndole homenaje de una prestante fidelidad que fallará fatalmente un día ú otro.

La mayoría de los lectores de ese diario se habrán preguntado con extrañeza: ¿Quién es este hombre? Algunos tendrán de él una vaga y difusa noticia, apresada al vuelo en los periódicos; ese rum rum de nombres propios que deja en la memoria la lectura rápida y atropellada de los diarios. Los más ilustrados podrían dar té de que á Zapata lo habían oído nombrar como "uno de tantos jefes de esas pequeñas revoluciones mejicanas que se fraguan y se deshacen todos los días".

En estas últimas líneas véase, no mi pensamiento, sino la idea preconcebida de casi todo español con respecto á los asuntos de Méjico.

Tenemos un conocimiento tan precario y confuso de los negocios de Méjico como de los negocios de Afghanistan, y de fijo que podríamos dar mejores informes de cualquier reyezuelo ó principillo de la India inglesa, de esos que los británicos, tradicionalmente pérfidos, colocan en un trono de talco, coronándoles reyes de cetro de caña, que de los más prominentes jefes de la intensa y honda revolución mejicana, que no es ciertamente una chanza ni una serie de motines insignificantes, como creen los tratadistas de Derecho internacional, residentes en la calle de la Encomienda.

En cuanto á gaceterillos y periodistas de renombre, más vale no hablar. Se ha publicado cada variedad por esos periódicos de Dios, á propósito de la muerte de Porfirio Díaz! Gente que hablaba de la prosperidad

de Méjico en aquella época, sin saber en qué se basaba esa prosperidad; de la era de paz (la paz de los sepulcros y de las razas muertas); de las dotes de gobernante que atoraba don Porfirio, que solo le sirvieron, según los historiadores veraces, para ejercer la más opresora tiranía sobre su pueblo.

Pues si de don Porfirio todavía se tienen algunos datos biográficos, de Zapata, Carranza y Villa, ó sean los tres jefes de las tres diversas direcciones de la actual revolución mejicana, no se tiene ni la más remota idea aun entre la prensa mejor informada de España.

Creo, pues, que no es ocioso dar á los lectores una ligerísima idea de la personalidad de Emiliano Zapata, "leader" de la revolución del Sur. Quizá sea el más oscuro de los tres jefes, y no porque sea el menos interesante, á la manera especial que es interesante el protagonista de "Los bandidos" de Schiller. El señor Zapata, "el indomable jefe zuriano", como le llaman en Méjico, cometiendo una falta de dignidad por lo de "zuriano", es un distinguido analfabeto. Hasta un apologista suyo, no sabiendo cómo disculpar su ignorancia enciclopédica, le llama "inculto como Jim Larkin, el gran apóstol irlandés". Si, sí, hiperbólico amigo; no es preciso recurrir á evocaciones históricas para hablar de la incultura de Zapata. Zapata es inculto por naturaleza; como cualquier pobre "pelao" de Méjico. ¿Qué era Zapata antes de iniciarse la revolución de 1910, sino un pobre diablo, entregado á las faenas agrícolas; qué instrucción ni qué educación política ni social había recibido? Era un jornalero del campo, un esclavo como tantos otros, que vio una dirección á seguir, un medio á conquistar, una posición social á obtener. Se levantó en armas en el estado de Morelos, el más castigado por la política porfiriana, de opresión obrera y de monopolio capitalista, y supo interpretar el sentir de sus conciudadanos. El feudalismo agrario, que entró en Méjico durante la dominación española y que se consolidó durante 35 años de dictadura porfiriana, había reducido á los indios á la condición más miserable del mundo. Por eso la protesta en los Estados del Sur—más eminentemente agrícolas—ha sido más intensa que en el resto de Méjico. Zapata no ha hecho sino recoger esa protesta y ser el portavoz de las iras populares. Pero á esto se ha limitado su acción; si la revolución zapatista triunfara (que no triunfará), Zapata se vería en el mayor de los compromisos. No solo es inepto para gobernar y dirigir lo que no sea una partida de bandoleros, sino que no ha sabido rodearse de hombres aptos; no ha tenido esa habilidad suprema de los hombres incultos; formar á su alrededor un círculo de hombres cultos.

Si el "The right man in the right place" fuese aplicado á Zapata, ¿qué puesto le podría haber en la gobernanza de su país? Absolutamente ninguno, porque estaría desplazado en todos. Su sitio está en el campo, devastando, arrasando, incendiando, asesinando inocentes. Sobre los crímenes zapatistas se ha escrito un folleto de nutrida lectura y aun no se ha agotado la materia. Sus mismos partidarios no tienen el valor de negarlo. El apologista antes citado, á vuelta de mil rodeos, acaba por disculpar con estas palabras, que son su mejor condenación: "Sabemos que en la lucha desigual, por mucho que se prolongue, tendrán que ser castigados, sacrificados", esto es como decir que Zapata, á más de estar haciendo una revolución sangrienta, está haciendo una revolución inútil, porque si á la postre han de ser sacrificados los indios, ¿á qué derramar toda la sangre que derrama aquel á quien ya han llamado Atila del Sur?

Entre las lindezas que practica el demente Zapata, se cuenta lo que allí llaman el avance; que no es precisamente el lento y premioso avance de los ejércitos franceses ó rusos ó alemanes; sino una práctica de guerra digna de los ostrogodos, y que él ha puesto de moda en su ejército. Consiste en despojar á los cadáveres de todas las prendas de vestir, utensilios y alhajas que llevan, rociando luego los cuerpos con petróleo y prendiéndoles fuego. "El avance es de ordenanza en nuestras filas", atestigua Antonio de Melgarejo, que ha sido guerrillero con Zapata, y por lo tanto testigo de mayor excepción, y que es autor de "Los crímenes del zapatismo. Apuntes de un guerrillero".

Personalmente, Emiliano Zapata no es un turbulento ciudadano como el alcohólico Huerta, de infamada memoria (porque civilmente ha fallecido), ó como "el ogro del Norte", apellidado Arango, y de apodo Pancho Villa.

Es un pobre expoliado que, á consecuencia de las persecuciones sufridas en la época porfirista (durante la cual estuvo varias veces á la sombra), hostigado por sus compatriotas, se trocó de honrado jornalero que era, en guerrero feroz, agresivo y sanguinario. Nació hace aproximadamente 40 años en la pintoresca villa de Ayala, del Estado de Boscos, siendo de una familia muy humilde. Tiene otro hermano llamado Eufemio, que—digámoslo sin ningún eufemismo,—es otro apreciable bandido. Físicamente, Emiliano Zapata es alto, fuerte, proporcionado; "tez morena requemada por aquel sol abrasador de la comarca; ojos vulgares, pero de una mirada leonesa que aterra, largo bigote negro, casi siempre firsuto, aspecto en general adusto, áspero y burdo en sus modales", según escribe Melgarejo (capítulo XX, página 69), no acortó con muerto, como veis...

He aquí en resumen la brillante y distinguida personalidad del pidiósimo y humanitario Zapata, que al admirarle en las columnas de un periódico, rodeado de su Estado Mayor, cualquiera pudiera creer que se trataba de un bizarro y pundonoroso jefe, como se dice en el cliché periodístico.

ANDRES GONZALEZ BLANCO.

(Prohibida la reproducción.)

## Ecos de la opinión

### El presupuesto municipal y el Impuesto Unico

II  
EN QUE CONSISTE EL IMPUESTO UNICO

En estas mismas columnas hubimos de analizar con gran amplitud lo que constituye el "Impuesto Unico", y aunque muchos de nuestros lectores recordarán lo que expusimos, entendemos oportuno, ahora que vamos á demostrar la posibilidad de formar el presupuesto municipal de Valencia, base de tal impuesto, repetir lo que es.

Muchos que no leyeron la obra de George, nos referimos á su fundamental "Progreso y Miseria", crearon, al oír hablar del "Impuesto Unico", que éste tiene como única base la unificación de todos los existentes, lo cual es criterio antiguo, ajeno por completo á las teorías georgistas, pues se fundaba en la ventaja que reportaría el suprimir el costo de recaudación de todos ellos, con lo cual se disminuiría el total de impuestos.

Sobre esto se escribió mucho, se fundaron sistemas fiscales, á mediados del siglo pasado, si bien no alcanzaron éxito por oponerse á tal reforma los intereses de la burocracia, y seguramente porque en sus consecuencias no resolvía más que un aspecto de la administración pública, aquel que señala la necesidad de que se administre con la mayor economía, castigando los gastos de la recaudación de impuestos.

El "Impuesto Unico" tiene en su aspecto orgánico de la percepción del mismo, todas las ventajas de aquella concepción, pero arrastra más fondo; es único, pues suprime todos aquellos gravámenes que pesan sobre el trabajo, sobre la producción de la riqueza, por partir George del principio de que es absurdo restringir con arbitrios é impuestos, con multas, el único medio que conceptúa lícito para poder adquirir medios para satisfacer sus necesidades, el trabajo y la aplicación al mismo para su auxilio y fomento del capital.

Partió para señalar el valor del suelo desprovisto de las mejoras que sobre el mismo pusiera el individuo con su trabajo, ó empleo de capital, para su auxilio y fomento, de una afirmación de altos intereses. Dijo George que nadie puede afirmar que un trozo de tierra le pertenece, pues nadie puede decir yo la he fabricado, yo la he creado, por existir antes que el hombre, llegando á la conclusión de que la tierra—entendiendo que á tal el suelo y todos los elementos que la forman, agua, atmósfera y suelo,—pertenece á todos los hombres.

De esta afirmación, estudiando la transformación social á través de los siglos, dedujo conclusión interesantísima, y es la de que existe por la acumulación de los esfuerzos colectivos de los hombres una reserva de valores sociales, reserva tan grande, tan inmensa, de la cual pueden salir impuestos que bastarán á cubrir con exceso los gastos que la humanidad precisa para cumplir todos sus fines.

¿Dónde está esa reserva de valores?, se preguntará. Este fué el descubrimiento de Henry George, la base de la solución al problema de la miseria, ó sea de la cuestión social, de esa terrible lucha de clases que constituye la preocupación de la humanidad toda.

Analizando George los factores de la producción, su complicada función, llegó asimismo á la conclusión de que todo el organismo de la producción tiene su origen en la tierra, sin la que es imposible hacer nada, y dedujo que el régimen actual de propiedad privada de la misma, absorbiendo no solo el valor individual puesto por el trabajo, sino el valor social que le dió la suma acrecentada del trabajo de generaciones y más generaciones, daba por resultado el apoderamiento de algo que no pertenece á quien la posee, la sustracción del valor social que diariamente acrecienta el hombre con su esfuerzo colectivo, valor que él llamó renta del suelo, y por cuya captación se limita la percepción de la riqueza producida por el trabajo.

La justicia, la moral, no abona la permanencia del régimen de la propiedad de la tierra, la conclusión es la siguiente: Si la propiedad de la tierra es ilegítima, si nadie puede decir que le pertenece, sin más derecho que puede alegar el ladrón que se apodera de lo producido por otro, lo procedente es que suprimamos dicha propiedad y nacionalicemos el suelo, pasando á que el Estado ceda en arriendo el suelo á aquel que desee trabajar, á cambio de pagar un cánón.

Esta reforma reconocía George era de una gran complicidad; suponía, con fundamento, que para llegar á ella precisaba enormes revoluciones, y ante la dificultad en su realización, discurrió la fórmula que hiciera factible la reforma social, sin los quebrantos que aquellas perturbaciones llevarían consigo.

Para llegar á la solución, discurrió el "Impuesto Unico", y para explicar su descubrimiento, se dijo: Si en casi todos los países, los propietarios satisfacen al Estado, á los municipios, impuestos como á tales propietarios, y pagan la llamada contribución territorial; si la percepción de este impuesto está organizada, no tenemos que hacer otra cosa que buscar la manera de que el propietario pague al Estado, en forma de impuesto, el importe de la renta, que la constituye el valor social que la tierra tiene.

Plantéase por ello la necesidad de separar los valores de la tierra, y diremos que los defensores de la propiedad privada de la tierra argüían, en favor de su tesis, el siguiente razonamiento: La tierra es mía, porque yo trabajé sobre ella, convertí un erial en un magnífico huerto de naranjos. ¿Quién puede negarme el título de propietario de la misma? A este propietario se le contesta: Efectivamente. Usted es propietario, pero la es usted lo que puso sobre la tierra, las mejoras que consiguió son de usted, indudablemente; pero, ¿quién le dió á usted título para apoderarse del erial, sin el cual no hubiera podido conseguir producir la riqueza adquirida? Nadie; usted tomó aquel terreno porque le plugo en gana, mas ese terreno no era de usted, no podía serlo, porque otro vecino podía haber ategado el derecho á ocuparlo, y usted no podría disputárselo; el terreno, el suelo, era de todos, y por lo tanto, usted podrá decir que es suyo el valor que ha puesto sobre el suelo, mas no el que tuviera aquel antes, y que estaba en relación con el que tuviera otro, libre de cultivo, de peores condiciones, naturales para la producción, por el cultivo.

Mas el ejemplo es todavía más claro, cuando examinamos esta diferenciación de valores en el caso que vamos á presentar. Supongamos que el flamante propietario trabajó denodadamente, puso mucho valor personal sobre el erial y llegó un momento en que, cansado de trabajar, se dijo: Voy á descansar. Y calculando el rendimiento que el huerto de naranjos la producía, pensó en darlo en arriendo y recibió ofertas de colonos, y á quien más le ofreció le entregó el huerto en arriendo. Este lo trabaja el colono, y del importe de la cosecha satisface la renta. ¿En qué consistirá ésta? Para llegar á terminarla, veamos lo que conseguía el propietario, cuando él trabajaba la tierra, el huerto. Entonces conseguía un rendimiento total, el que era consecuencia de su esfuerzo físico, como jornal que se pagaba á sí mismo, otro el interés que sacaba al capital que empleó en aquella explotación agrícola y otro el importe del valor por el uso del suelo, desprovisto de dichas mejoras, y que señalamos como el que da la relación del mismo con otro de peor condición natural de fecundidad ó medios de cultivo.

Mas habiendo arrendado el huerto, el colono percibe de sí mismo el salario á su esfuerzo, percibe el interés del capital que empleó en poner el huerto en condiciones de producción normal. Con el rendimiento indicado paga la renta, es decir, paga al propietario el permiso de usar aquella tierra, y de esta forma vemos que el propietario consigue hacer suya por esta exacción un valor de la tierra que no fué producido por él, que por él no fué creado; el valor social que pusieron todos los hombres en el transcurso de las generaciones y que pusiera la naturaleza en la larga evolución que la tierra ha sufrido.

Ese valor social lo saca el propietario del trabajo del colono, y por esta captación disminuye el importe de la parte de la riqueza, destinada al pago de salarios, á cubrir el interés justo del capital empleado.

Y que este valor existe y no es ilusorio, vamos á verlo para rendir á los que pudieran argüir que nuestra distinción es puramente literaria. Supongamos que cerca del huerto de naranjos existe un pueblo; que éste, merced al trabajo de todos sus vecinos, al acrecentamiento de sus esfuerzos, crece; crece y llega un día en que las últimas casas lindan con el huerto. Supongamos que el huerto sigue teniendo el mismo valor; nos referimos al arbolado. Su precio por los árboles y cosechas que da tiene el mismo valor que antes; mas, ¿seguirá teniendo el mismo valor en venta? No; el huerto, como á tal huerto, valdrá lo mismo, porque rinde la misma producción de naranjas, con el mismo capital y el mismo trabajo corporal que antes; entonces, ¿por qué aumenta el valor? Contestamos, porque en el mismo existían dos valores, uno el que tenía el suelo, desprovisto de toda mejora, que el hombre, con el cultivo, puso sobre él, y otro, el valor que el hombre puso con él.

El valor social era antes de todo y ahora es de 1.000, porque la colectividad puso primero el de 100, y después lo acrecentó á 1.000. ¿De quién son estos mil? ¿Del propietario que tomó el erial ó de la comunidad, que puso el valor colectivo? Hasta ahora, este acrecentamiento lo recoge el propietario primero, en forma de renta, del cultivador, su colono; después, si vende el huerto, capitaliza el valor social, la fúnde con el valor del huerto, y lo que le costó 2.000, lo vende por 10.000, sustrayendo á sus conciudadanos un valor que él no puso; así se explica el acrecentamiento de fortunas grandes, que del trabajo individual no podrían hacerse, y que son posibles por la sustracción legalizada de los valores colectivos de riqueza social.

Existen, pues, en el suelo dos valores que apreciamos distintamente, y que, además, pueden separarse perfectamente, llegando á la conclusión de que aquel argumento que el propietario nos ofreció cae por su base, desde el momento en que para la exacción del impuesto discurrido por George podemos valorar separadamente lo que pertenece al propietario y lo que pertenece á la comunidad.

Por el "Impuesto Unico" tomamos el total de la renta del suelo, ó sea su valor social en forma de impuesto territorial con solo modificar el existente, procediendo á la valoración en la forma indicada.

El procedimiento es sencillo; la valoración puede hacerse ajustándose á la verdad en grado casi absoluto, teniendo este sistema la ventaja de que no son posibles las ocultaciones, pues dichos valores están á la

vista, son perfectamente percibibles y rectificables periódicamente, para ver los aumentos o disminuciones que pudieran tener. Esto es el "Impuesto Único", trazado en líneas generales; su justicia es indudable, su realización eminentemente práctica; en sus consecuencias nos remitimos al artículo que días pasados publicamos en estas columnas, suscrito por el maestro.

J. MANAUT NOGUES.

### Noticias locales

Decididamente, de persistir el actual régimen lluvioso en nuestra comarca, van a salir los abrigos de los guardarrómpas antes del mes de noviembre, que es la fecha en que en Valencia suele comenzar a hacer frío.

Nótase ya por las calles, especialmente durante las primeras horas de la noche, la presencia de caras conocidas, que han dado por terminado el verano, y las aceras del Circulo de Agricultura y de Bellas Artes comienzan a verse animadas.

El tiempo sigue revuelto; anoche a primera hora el cielo estaba tachonado de estrellas, pero a eso de las nueve un venticuello de Levante, húmedo y fresco, arrojó sobre la capital un núcleo tormentoso, que, con gran aparato de truenos y relámpagos, descargó fuerte aguacero. A las diez brillaban de nuevo las estrellas, y poco después volvía a nublarse, y así ha continuado durante toda la noche.

Hoy ha amanecido también el cielo amenazador, habiendo brillado el sol a intervalos durante la mañana.

De seguir así el tiempo, puede darse por definitivamente terminada la temporada de baños de mar.

Hoy, día en que la Iglesia conmemora la Exaltación de la Santa Cruz, ha sido celebrada en nuestro templo metropolitano la fiesta del Santo Cáliz, en que consagró nuestro adorable Redentor en la memorable noche de la Cena.

A las nueve de la mañana, y después del rezo de Horas canónicas, ha sido llevada procesionalmente al altar mayor la veneranda reliquia, quedando expuesta a la veneración de los fieles, que en número considerable han asistido a los oficios.

Seguidamente ha comenzado la misa conventual, que ha resultado muy solemne, ofreciendo el santo sacrificio el señor canónigo arcipreste doctor don Mariano Herrera, al que acompañaban con dalmáticas de diáconos los beneficiados don Julián Sanjuán y don Francisco Alario, y con capa de presbítero asistente el señor Blat.

La capilla de música ha interpretado la hermosa partitura del maestro Gozzani y un motete alusivo al Santo Cáliz, compuesto por el maestro Pastor.

A las cuatro de la tarde, y después del canto de las segundas vísperas, se ha verificado la procesión claustral para devolver el Santo Cáliz al Relficario.

Un telegrama de Zaragoza dice que ayer llegó a aquella capital, procedente de Calatayud, el Gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón, que se propone pasar unos días con su familia en la ciudad del Pilar.

Con motivo de las fiestas celebradas en la ciudad de Sueca, tres jóvenes artistas, discípulos de la Sociedad coral "El Micalet", los señores Monserrat hermanos y López, han dado varias adiciones, interpretando el terceto de guitarras y bandurrias piezas escogidas de renombrados maestros. Su labor artística fue elogiada como se merecía, y el público distinguido que concurrió a las audiciones tributó a los simpáticos artistas muchos aplausos.

Celebramos el triunfo obtenido por los señores Monserrat y López, y esperamos que sigan honrando con su arte a la simpática Sociedad "El Micalet". Que sea enhorabuena.

Las fiestas que todos los años se celebran a primeros de octubre en Carlet, han sido suspendidas este año por el ayuntamiento, en vista de las críticas circunstancias creadas por la guerra europea y la crisis vinatera, determinada por el "mildiu".

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Quesa, 400 pesetas; Alborache, 200, y Alcedia de Crespins, 200.

ULTIMO DIA DE LOS DOS GRANDES EXITOS, "BOMBARDEO DE LOS DARDANELOS" Y "EL SUBMARINO MISTERIOSO", EN EL TEATRO RUFANA.

Desde mañana, en la secretaría del Casino Liberal Monárquico del distrito del Hospital quedará abierta la matrícula de la escuela que sostiene dicho Casino. Las horas de inscripción serán de ocho a diez de la noche.

En el Colegio de Sordomudos y Ciegos, Triador, 24, queda abierta la matrícula ordinaria y gratuita hasta el 30 del actual, y la extraordinaria, con pago de derechos, hasta el 10 de octubre.

En el puerto casi ocurrió ayer tarde a última hora un choque entre dos vapores que estaban anclados frente al tinglado número 4, debido a un descuido de los que amarraron al muelle las maromas de uno de ellos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias, a pesar de los muchos obreros que se hallaban ocupados en los embarques de productos del campo, quedando limitado el incidente a la rotura del alambre y demás cables que amarraban al vapor danés "Romny". Este se hallaba en dicho punto junto al vapor "Luis Vives", de la Compañía de Coches de África, y al verificar las operaciones para zarpar con rumbo a Génova, intentó llevar el ancla, rompiendo las cadenas que sujetaban al "Romny".

Al quedar libre este vapor, se lanzó sobre el "Luis Vives" con tal ímpetu, que muchos creyeron que el vapor danés embestia al español, pero afortunadamente no llegaron a chocar, quedando la proa del "Romny" a pocos metros de la banda de estribor del "Luis Vives", sufriendo un susto mayúsculo los viajeros que iban en él.

El capitán del "Luis Vives" dispuso que su personal ayudara al del vapor danés a reparar los desperfectos, y cuando quedó todo como antes de izar el ancla, se hizo a la mar, lamentando el incidente.

El señor presidente accidental de la Cámara de Comercio, don Lorenzo Dionis, ha recibido hoy la siguiente respuesta del ministro de Hacienda, sobre la inclusión o no de los trapos en las prohibiciones de exportación: "Los trapos de lana no están incluidos en la prohibición de la real orden de 25 agosto."

Las fiestas que se están celebrando en Benaguacil en honor a la Santísima Virgen de Montiel, son brillantísimas, y al buen éxito de ellas ha contribuido todo el vecindario, poniendo de manifiesto sus ideas religiosas y la ferviente vocación que tiene a su excelsa Patrona.

La dedicada a San Luis por los jóvenes congregantes no desmereció en nada a la celebrada otros años, viéndose más concurrencia de fieles en la misa mayor y mayor número de comulgantes que se acercaron a la Mesa a tomar el Pan de los Angeles.

La Batalla de flores no pudo verificarse el domingo a causa del mal tiempo, y el real de la feria está animadísimo, resultando sus veladas atraerentes y amenas.

El vecindario está satisfechísimo y ha celebrado este año con mayor esplendor los festejos por el éxito económico obtenido en las cosechas.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de don Emilio Alberola Martínez.

HOY "INGLATERRA AMENAZADA...", SENSACIONAL PELICULA, EN EL TEATRO RUFANA.

El jefe de negociado don Santiago Herrero, que desde hace un mes, según dijimos oportunamente, se encuentra en Valencia ayudando al señor delegado de Hacienda en practicar una visita de comprobación en las oficinas de su cargo, ha sido ascendido a delegado y destinado a las Baleares.

Mañana a las once celebrará sesión ordinaria la Junta de Obras del Puerto.

En el edificio que ocupan los juzgados de instrucción, en la plaza de Cisneros, hay una pared maestra, sobre la que se apoya la escalera, que está agrietada y amenazando hundirse.

Tratándose de un edificio tan concurrido, convendría que por los arquitectos municipales se practicara un escrupuloso reconocimiento, apuntalando, por lo menos, sin pérdida de tiempo, el muro indicado, antes de que tengamos que lamentar desgracias.

Bicarbonato de sosa del Dr. Greus, es preferido por su bondad y pureza a todos sus similares. Se obsequia a los compradores con una caja para bolsillo. P. fe. c. Zaragoza.

Para el Pan de San Antonio han sido recaudadas durante la semana última 1372 pesetas en la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina mártir.

El pan repartido han sido 500 libras, que han costado 75 pesetas, habiéndose entregado al Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; San Eugenio, 38; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres Desamparadas, 38; Masamagrell, 50; Salesianos, 62; Hermanitas de los Pobres, 50, y a la Gran Asociación de los Desamparados, 50.

Quedan aun en caja 1.146,10 pesetas, procedentes de limosnas anteriores, para sucesivos repartos.

Esta admirable obra de caridad lleva distribuidos a los expresados Asilos 210.415 libras de pan.

Mañana, a las nueve de la noche, celebrará junta general la Sociedad de Albafinés y Peones de Pueblo Nuevo del Mar, para tratar de asuntos importantísimos a la clase obrera.

Al maestro de Tárbena, don Guillermo Conesa Gimeno, le han concedido licencia para tomar parte en las oposiciones a plazas de inspectores de Primera enseñanza.

Han sido nombrados maestros interinos: De Jumilla, don Angel Manchón Gallart, y de Valencia (Cruz Cubierta), don Luis Blanco Bossio.

El mejor jabón para tocador de buen gusto, es el Lácteo. Precio, una peseta pastilla.

Las lluvias de estos días han causado algún perjuicio en los árboles, y de aquí que las frutas presentadas al mercado de Abastos no reúnan condiciones.

A pesar de ello, los precios se mantienen firmes, debido muy principalmente a que este año hay poca abundancia de fruta.

El señor Arzobispo de Zaragoza ha remitido al de Valencia un edicto anunciando un concurso para la provisión de 10 curatos de término, 30 de ascenso, 46 de entrada, cuatro rurales de primera y dos rurales de segunda. El plazo para presentar solicitudes terminará el día 6 del próximo mes de noviembre.

En la iglesia Catedral de Cádiz hay vacante un beneficio, que ha de proveerse por oposición. El plazo para aspirar a él terminará el día 2 del próximo mes de octubre.

En Moncada se celebró el domingo una gran verbena, fiesta culta y agradable, a la que asistieron las familias más distinguidas de aquella pintoresca villa.

Entre las hermosas señoritas que con su presencia contribuyeron a dar más esplendor a la fiesta, figuraban Refugio Pascual, Amelia Gómez Ferrer, Amparo y Concha Pascual, Teresa Pascual, Teresa Aguilar, Josefina Amparo y Felicidad Bonet, Trini Granell, Fina Saura, Carmen Bellver, Trini Palanca, Concha Rodrigo, Elisa Abel, Concha y Casilda Durán, Concha Trencó, Amparo Monfort, Carlota Marchante y Patrocinio Baylach. Lucian todas ricos pañuelos de Manila, y con su gracia y donaire animaron y alegraron la verbena, hasta el punto de transcurrir las horas insensiblemente, sin que la velada decayera un instante.

El dueño de la casa donde se celebró la fiesta, don Manuel Pascual, y los organizadores de ésta don Vicente Bonet y don Matias Casañ, como asimismo la cantinera señorita Natividad Pascual, recibieron muchas felicitaciones por su acierto y gusto en la ornamentación del local.

Ha visitado nuestra Redacción el número 33 de la "Revista de Tuberculosis", correspondiente al mes actual, que dirige el doctor don Antonio Villanova Is. Publica un interesante sumario y las fotografías de los colaboradores doctores Bermejo, Rodríguez Méndez, Codina y Castellvi, Desfilis, y Verdes Montenegro.

En las primeras horas de la madrugada de mañana saldrá para Gandia, para vigilar las operaciones de pesca, la barca auxiliar del escampavía "San Mateo".

Mañana, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes de las asignaturas siguientes: A las nueve: Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría, enseñanza oficial; Lengua Castellana, enseñanza oficial y colegiada, y Latin, primero, enseñanza oficial. A las tres y media de la tarde: Ingreso números 413 a 462, ambos inclusive.

Mañana, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes de las asignaturas siguientes: A las nueve: Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría, enseñanza oficial; Lengua Castellana, enseñanza oficial y colegiada, y Latin, primero, enseñanza oficial. A las tres y media de la tarde: Ingreso números 413 a 462, ambos inclusive.

**FUNERARIA VICENTE VILA (Panderola)**  
Pascual y Genis, 16 Teléfono 771  
Carreras y coches especiales  
Pídanse tarifas.-Precios reducidos

### Información municipal

RECAUDACION  
La obtenida ayer, en concepto de ingresos ordinarios, fué la siguiente:  
Por arbitrios carnes, 3.204 pesetas.  
Por inspección veterinaria, 170'78.  
Por peaje, 45'50.  
Total, 3.420'28 pesetas.

PAGOS  
Libramientos ordenados por la Alcaldía: Nómina del personal de ingeniería, pesetas 1.686'23; gastos de Instrucción pública, 3.219'95.

ATENDIENDO QUEJAS  
El Alcalde, señor Ferraz, atendiendo quejas denunciadas en los diarios locales, ha dispuesto que el sobrestante encargado se ocupe de ordenar la revisión del puente de boca construido sobre un brazo de la acequia de Tormos, a la entrada del poblado de Benicalap, y de la desaparición de un depósito de basura, situado en dicho poblado, en el centro del mismo, habiendo ambas quejas sido publicadas en nuestro número de anoche.

Ha dispuesto que el jefe de la Guardia municipal ordene a los dueños de ultramarinos coloquen las mercancías, y especialmente la caza muerta, en punto bastante alto, para que no puedan molestar a los transeúntes, denuncia hecha en "El Mercantil" de hoy, y también ha ordenado se proceda a la limpieza de las cunetas del Llano del Remedio, a fin de que estén limpias de inmundicias, ruego que hacemos en nuestro número de anoche.

COMISION  
Se ha reunido hoy la de Personal, tratando asuntos de trámite, que han de elevarse a la aprobación del Ayuntamiento en la sesión que celebrará el lunes próximo.

INVITACION  
Con motivo de ser el día 16 la inauguración del próximo curso en las Escuelas públicas, el Alcalde, señor Ferraz, invita para mañana, día 15, a las cuatro y media, al profesorado primario de Valencia, al salón de la Alcaldía, con objeto de saludarlos y cambiar impresiones sobre los intereses de la enseñanza en el próximo curso.

VISITA  
El señor Ferraz ha recibido esta mañana la visita del presidente y contador de la Diputación provincial, quienes le han interesado el pago de alguna cantidad de lo que el Ayuntamiento adeuda por contingente.

El señor Ferraz, que lucha con los inconvenientes de la falta de ingresos y de tener que atender a los pagos de nóminas y otros gastos necesarios de las Casas Consistoriales, ha prometido hacer un esfuerzo y remitir a la mayor brevedad alguna cantidad a la Diputación provincial.

MANIFESTACIONES DEL ALCALDE  
El Alcalde nos ha manifestado hoy que había multado con 50 pesetas (máximo que puede la primera autoridad municipal imponer), a un vecino de la calle de Cirilo Amorós, por haber destruido un árbol en dicha calle.

Nuestras preguntas acerca de las denuncias, que se dice venían haciendo los guardias, de personas que entraban en la Lonja, nos ha manifestado el señor Ferraz, que no es cierto, pues así se lo asegura el jefe de la Guardia municipal, siendo libre la entrada para todo el mundo y exceptuando el contratar de doce a dos y media, que es el plazo que se reserva la Asociación de Comerciantes.

SUBASTA  
El día 22 del actual, a las doce, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para enajenar, durante 10 años, 660 estereos de "señill", procedente del monte Dehesa de la Albufera, bajo el tipo a la alza de 792 pesetas anuales.

### El tiempo

Tiempo probable para mañana, según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico Central a la estación radiotelegráfica de Capitanía general:  
Galicia, Asturias, León, Santander, Vizcaya, Guipúzcoa, Cataluña, Centro de España, Levante, Andalucía y Atlántico, tiempo dudoso.  
Marruecos, vientos del O.  
Baleares y Cantábrico, buen tiempo.  
Canarias, lluvias.

### NOTICIAS MILITARES

PRESENTACIONES  
Han cumplimentado hoy a las autoridades militares los señores siguientes: Coronel de Infantería don Antonio Sisternes, capitán de idem don Manuel de Eixea; segundos tenientes don Adolfo Carretero y don Julio Pitarch, idem de Carabineros don Francisco Rojas, capellán primero don Francisco Vercher y comandante de Ingenieros don Salvador Navarro.

AYUDANTE  
El capitán de Infantería don Mario Ubiña ha sido nombrado ayudante de campo del general don José Pülleiro.

SUPERNUMERARIO  
Le ha sido concedido el pase a la situación de supernumerario al escribiente del cuerpo de Oficinas militares don Gregorio García Bofill.

ASCENSOS  
Han sido ascendidos a primeros tenientes de Caballería los segundos don Mariano Buxó, don Francisco Gómez y don Pedro Segura.  
También ha sido ascendido a segundo teniente de dicha arma, por haber terminado sus estudios con aprovechamiento, el alumno de la Academia don Alfredo Corbalán.

ESCUELAS MILITARES  
El señor Capitán general está trabajando estos días con su jefe de Estado Mayor en el acopio a las guarniciones de la región de una real orden dictada por el señor ministro de la Guerra, dando reglas para la reforma de las Escuelas Militares creadas en virtud del artículo 264 de la ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Uno de estos días aparecerá el correspondiente orden en la general de la plaza, dando las consiguientes instrucciones para el exacto cumplimiento de la referida disposición ministerial.

SERVICIO DE PLAZA PARA MAÑANA  
Jefe de guardia, capitán don Manuel Fé Lloréns.  
Parada, Tetuán.  
Jefe de día, coronel de Otumba don Eduardo Bada Pineda.  
Imaginaria, coronel de Victoria Eugenia don Manuel Llana Alonso.

Presidente de la junta de provisiones, teniente coronel de Otumba don Ricardo Vázquez Aldasoro.  
Visita de Hospital, primer capitán de Guadalupe.  
Reconocimiento de provisiones, segundo capitán del 11.º montado.  
Vigilancia especial, dos sargentos del 8.º montado.  
Compañía dispuesta para caso de incendios, segunda de Otumba.  
Escuolas y ordenanzas, Victoria Eugenia.  
Servicio de transportes, Tetuán.

### Quinta de 1915

SUSTITUCION  
En el Centro de la recluta voluntaria para África de la tercera región se admiten sustitutos para sufragar a los reclutas del reemplazo 1915 que por su suerte les corresponda servir en África, en cualquier situación militar que se encuentren, siendo solteros ó viudos sin hijos y contar la edad de 19 años cumplidos, hasta 35.  
Calle del Pié de la Cruz, 7.

### ACTO POLÍTICO

Tuvo lugar en la villa de Benisa, después de la celebración de los funerales que, como homenaje a la imperecedera memoria del excelentísimo señor don Antonio Torres y de Orduña, le tributaron sus amigos políticos de los distritos de Pego, Villajoyosa y Denia, que forman la llamada Marina de Alicante, al visitar a la familia doliente, testimoniando el sentimiento natural con que se asociaban a la desgracia que sufrían, y reunidos de pie en apinado congreso en crecidísimo número, que ocupaban todas las estancias de la espaciosa planta baja de la casa habitación de su señor hermano don Carlos, acordó el partido conservador, a propuesta de las más caracterizadas personas de él allí presentes, proponer a los ayuntamientos de los pueblos pertenecientes a los indicados distritos, que en cada uno se dé el nombre del ilustre finado a una de sus calles; proclamar jefe de la política regional de los predichos tres distritos al hijo mayor del llorado difunto, el joven abogado don José Torres Sala, para continuar la dirección de la política ejercida por su señor padre (q. e. p. d.), y proponer oportunamente su candidatura para diputado a Cortes por el distrito que deja vacante tan sensible defunción.

### Suscripción para el monumento al doctor Moliner

Suma anterior, 19.208'25 pesetas.  
Círculo Turolense, de Teruel, 25 pesetas; ayuntamiento de Meliana, 15; cuerpo de Vigilancia de Valencia: Don Ramón Oliveras, 5; don Enrique Albers, 2; don Daniel Vicente, 1; don Eugenio Rauch, 1; don Valentín Vilache, 1; don Paulino López, 0'25; don Francisco Fabuel, 0'25; don Gaspar M. Cortina, 0'25; don Juan de Dios Llopis, 0'25; don Mariano Encinas, 0'25, y don Tomás Saiz, 0'25.  
Total, 19.259'75 pesetas.

### Mañana, miércoles de Gran Moda selecta en APOLO, y en la presente semana DEBUT de ONOFROFF

El verdadero. El auténtico. El único.

**Doña Josefa Isabel Palavicino DE TRÉNOR**  
en cumplimiento del octavo aniversario de su fallecimiento  
La familia suplica y agradecerá la asistencia a alguno de dichos actos religiosos y las oraciones por la difunta.  
**Academia preparatoria.-Caballeros, 34**  
Preparación para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Agrónomos, Industriales, Arquitectos, Ayudantes de Obras públicas, Peritos agrícolas y para las próximas oposiciones a SOBRESTANTES.- Profesora lo comanda por Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, Industriales, Arquitectos, Licenciados en Ciencias y Letras.  
Pídanse reglamentos.-Horas de despacho, de tres a cinco tarde.  
En la última convocatoria para Sobrestantes sólo han aprobado, preparados en Valencia, a un alumno que pertenece a esta Academia, obteniendo el número 10 de 70 plazas.

**Academia Cavanilles** 1.ª y 2.ª enseñanza  
Correos, Telégrafos y Radiotelegrafía  
Alumnos internos, medio-pensionistas y externos.  
1.ª enseñanza superior, semi-superior y elemental. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal, de Comercio e Industrias.  
2.ª enseñanza: Oficial, no oficial y envejecida, con arreglo a los programas oficiales. Correos y Telégrafos. Preparación completa por oficiales del Cuerpo.  
Profesorado competente y con título oficial  
Se reciben encargos de matrícula, de 0'10 a 0'20 de la mañana. Solicitense los reglamentos en la Secretaría de la Academia. PALAU, 14.

**Centro Politécnico**  
Director: D. Enrique M. Ruizdelgado  
Primera enseñanza, Bachillerato, Magisterio, Comercio, Carreras especiales, Hacienda, Radiotelegrafía, Idiomas.  
Profesorado con título, competente en cada especialidad.  
EXCELENTE INTERNADO PIZARRO, 14  
Queda abierta la matrícula de 5 a 7 de la tarde, desde el día 10 en adelante.

Gran Establecimiento Baleario  
**La Puda de Montserrat**  
Abierto desde 1.º Junio a 30 de Setiembre a dos horas de Barcelona  
Aguas termales sulfurosas sódicas, azoadas y extraordinariamente ricas en bicarbonatos. Indicadas en la gota articular; reumatismo crónico-gotoso; artrosis artísticas, ciática, lumbago y neuralgias; artritis crónicas osteo artritis, peri-artritis, anquilosis, neuritis, atrofia muscular, trastornos consecutivos a la fiebre tifoidea, sífilis, herpes, etc.  
Instalación inmejorable de baños, duchas, pulverizaciones e inhalaciones. Pasos mariposa y pintorescos. Recreos varios. Restaurant de primer orden. Capilla con entonos solemnes. Teléfono servicio higiénico con agua caliente y fría.  
Depósito de agua y tarquiní. Droguería de Bares, Hijos de Blas Cuesta.  
Vale: Línea Norte, billete para estación Olesa; coches del Baleario a los trenes que salen de Barcelona a las 6'20, 8'55, 13'30 y 16'55.

### Notas comerciales

Movimiento de buques frateros  
Día 14 setiembre 1915.  
Buques frateros a la carga:  
Vapor "Rigmor", para Bristol y Cardiff; consignatarios, señores Mac Andrews y compañía.  
Vapor "Penshurst", para Londres y Newcastle; consignatarios, señores Ries y compañía.  
Vapor "Serra", para Liverpool; consignatarios, señores Arriandaga y Colombrí.  
Vapor "Saphir", sin destino; consignatarios, señores Emberg y compañía.  
Vapor "Delamer", a órdenes; consignatario, señor Clark.  
Buques frateros salidos:  
Vapor "Flaxmere", para Manchester.  
Vapor "Romny", para Copenhagen.  
Buques descargando:  
"Rosebank", "Mendi", "Florinda" y "Posicion".  
Hoy han fundado en este puerto los buques siguientes:  
"Mendi", de Gijón, con cargo general; "Florinda", de Liverpool, con idem; "Cabo la Plata", de Bilbao, con idem; "Poseidón", de Pensacola, con idem; "Delamer", de Nápoles, con idem.  
Han sido despachados:  
"Cabo la Plata", para Barcelona, con cargo general; "Rigmor", para Bristol, con idem; "Florinda", para Barcelona, con idem; "Sueca", para Cullera, con idem.  
En la Aduana se han efectuado hoy las operaciones siguientes:  
Arancel, 7.683'45 pesetas; transportes, 6.528'65; recargo transitorio, 169'50; multas, 5.

Sección religiosa  
SANTOS DE MAÑANA.-Tempora.-Ay uno - Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora y San Nícolome, mártir. Mira y oficio de los Siete Dolores, con rito doble de segunda clase y color blanco.  
CUARENTA HORAS.-Concluyen en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, Marchenales. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.  
ADORACION NOTURNA.-San Pascual.  
CORTE DE MARIA.-Nuestra Señora del Milagro, en su Real Capilla.

La preciosa y sugestiva novela  
**OSCAR Y AMANDA**  
QUE LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA ha publicado en folletín, puede adquirirse en la Administración de este periódico.  
Dos tomos con espléndida cubierta en colores  
UNA PESETA CADA TOMO

**TEATRO APOLO**  
Hoy gran función de 6 tarde a 12:30 noche  
Éxito grandioso de  
**ENTRE CADENAS**  
Tres partes - Savoia - Pelicula de gran arte  
EXITO EXITO  
La predicción de la gitana  
Dos partes - Lubin  
Entre otros estrenos  
**AZANAS DE FETTI**  
De la célebre serie Mabel  
**Kri-Kri, médico por fuerza**  
Cómica de Cines  
Preferencia, 0'25 - General, 0'10  
Mañana, Gran Moda selecta, y muy pronto  
ONOFROFF

**PALACIO DEL CINE**  
**Trianon Palace**  
Gran programa de cine y variedades.  
Sesiones: 5'30 tarde y 9'45 noche  
CINE  
CARMEN MAIQUEZ  
Cantonzetista a gran voz  
ELISA POMAR  
Elegante cancionista. Belleza y arte  
¡Grandioso éxito!  
¡Atracción de primer orden!  
**LOS MORITAS**  
Duetistas cómico serios  
Extraordinario repertorio de gran novedad. Lujo decorado. Artistas incansables.  
Precios  
Butaca, 70 céntimos; general, 25

### OBLIGACIONES MUNICIPALES

Resultado del sorteo celebrado en estas Casas Consistoriales el día 31 de agosto último para la amortización de 150 Obligaciones del titulado empréstito de 15.000.000 de pesetas.  
Obligaciones que corresponden: Desde la número 1.261 hasta la número 1.270, ambas inclusive; de la 1.571 a la 1.580, de la 2.521 a la 2.530, de la 4.051 a la 4.060, de la 5.351 a la 5.360, de la 6.661 a la 6.670, de la 7.071 a la 7.080, de la 9.161 a la 9.170, de la 11.191 a la 11.200, de la 11.291 a la 11.300, de la 12.041 a la 12.050, de la 13.161 a la 13.170, de la 13.811 a la 13.820, de la 15.631 a la 15.640 y de la 17.771 a la 17.780.  
Valencia 14 de setiembre de 1915.-El Alcalde, José Ferraz.

### Sección de espectáculos

Funciones para hoy  
TEATRO RUFANA.-Sesión continua de Cine.  
TEATRO APOLO.-Sesión única de cine de 6 tarde a 12'30 noche.  
TEATRO PALACIO.-Grandes funciones de Cine y variedades, a las 5'30 tarde y 9'45 noche.  
PLAZA DE TOROS.-Por la noche a las 9'00.-El Trovador.

**Sección de espectáculos**  
Funciones para hoy  
TEATRO RUFANA.-Sesión continua de Cine.  
TEATRO APOLO.-Sesión única de cine de 6 tarde a 12'30 noche.  
TEATRO PALACIO.-Grandes funciones de Cine y variedades, a las 5'30 tarde y 9'45 noche.  
PLAZA DE TOROS.-Por la noche a las 9'00.-El Trovador.

**Sección de espectáculos**  
Funciones para hoy  
TEATRO RUFANA.-Sesión continua de Cine.  
TEATRO APOLO.-Sesión única de cine de 6 tarde a 12'30 noche.  
TEATRO PALACIO.-Grandes funciones de Cine y variedades, a las 5'30 tarde y 9'45 noche.  
PLAZA DE TOROS.-Por la noche a las 9'00.-El Trovador.

# LAS TORMENTAS

Las proximidades de un invierno accidental, como será el en que vamos a entrar, debe inducir a agricultores y marinos a predecir para evitar ó aminorar desgracias.

Si bien es cierto que no tenemos aquí un Observatorio Meteorológico montado á la moderna, puede en parte suplirse esa falta por el conocimiento que hoy se tiene de lo que son y dónde se forman las tormentas.

Ya he dicho diferentes veces que los importantes fenómenos meteorológicos de la tierra no son otra cosa que reflejos de las variaciones solares, y como la fotosfera se encuentra en la actualidad en un período de extraordinaria actividad, sucediéndose con frecuencia las erupciones—manchas,— interrupción las erupciones—manchas,— un intersección las erupciones—manchas,— y accidentado, en cambios bruscos de temperatura y en borrascas.

Antiguamente creyóse que las tempestades eran fenómenos puramente locales, hasta que Leroy, Buache y Teisser, en 1791, establecieron una extensa borrasca que recorrió toda la Francia, apreciando que el viento era la causa determinante del fenómeno meteorológico.

Le Verrier, en 1860, aportó nuevos datos sobre tan importante materia, que han convalidado Hann, Koeppen, von Bezold, Mohr, Hildebrandsson, Prohaska, Ferrari, Guilbert, Teisser y otros sabios de diferentes naciones, y constantemente se realizan estaciones en diferentes Observatorios, especialmente en el de California.

El célebre Durand-Greville, recientemente fallecido, ha legado unas observaciones valiosísimas sobre los fenómenos técnicamente conocidos con la denominación de *grano*, que no es otra cosa que un vendaval brusco, con dirección de 45° á 90°, con respecto al viento reinante. Este viento, calmado rápidamente, origina bruscos descensos de temperatura, con aumento de presión y de humedad.

El *grano* es muy conocido de los marinos, por los terribles efectos que producen, y reconocen su aparición por unas nubecillas que van delante de él.

Algunas veces ni siquiera nubecillas preceden al *grano*, por no haberlas encontrado en su trayectoria; pero los marinos reconocen en seguida la proximidad del desastroso fenómeno meteorológico por la blancura de la espuma en el horizonte.

Conviene mucho á los agricultores conocer la proximidad del *grano* como la conocen los marinos, para poner á salvo sus cosechas ó tomar las debidas precauciones á fin de aminorar, en lo posible, los daños.

El 24 de marzo de 1878, un *grano* hizo naufragar la fragata inglesa "Eurydice". Aquel *grano*, según comprobaron Ley y Abercromby, describió una V en sus isobaras.

El sabio Durand-Greville, en 1890, vió un *grano*, y á sus estudios se debe el conocimiento de la *franja de grano*, ó sea una banda estrecha orientada, según un radio de presión, en el interior de la que se producen los fenómenos, con una velocidad de desplazamiento que alcanza á veces hasta 65 kilómetros por hora.

Los meteorólogos, para comprobar la fuerza de rotación del viento, se sirven del desplazamiento de la línea de *grano* y de las isobaras.

Cuando la línea de *grano* se aproxima mucho á las isobaras—línea que une los puntos de la tierra de igual altera barométrica,— se produce una elevación brusca de presión, á la que se da el nombre de *diente de tormenta*.

Con respecto á la causa del *grano*, ya he dicho enana directamente del sol. Las erupciones bruscas que en éste se operan, se reflejan en nuestra atmósfera, determinando cambios de corrientes y torbellinos de ejes horizontales, en los que el aire baja hasta cerca del suelo, pasa por delante de la línea del *grano* y se eleva para descender por detrás, á muy baja temperatura.

En una Memoria presentada por Durand-Greville á la Academia de Ciencias de París, se condensa cuanto sobre *grano* se conoce, y de ello entresaca lo siguiente:

El *grano* es un conjunto de fenómenos de presión, velocidad y dirección del viento, que se localizan á lo largo del radio de *grano*.

Las nevadas bruscas, lluvias, granizo y descargas eléctricas son ocasionadas por el viento del *grano*.

Las tempestades son simplemente *granos* tempestuosos.

Las diversas posiciones de una línea de *grano*, al Norte ó Sur de una depresión, explican todos los casos anormales en la dirección del viento.

Y aquí hago punto para no molestar más al amable lector.

En otros artículos me ocuparé de los elementos de defensa que pueden utilizar los agricultores.

LUIS GIL SUMBELA.

## Teatros y artistas

en este coliseo los célebres duetistas cómico-serios Los Moritas.

El público oyo con constante interés la notabilísima labor de estos formidables artistas, que dieron muestras de un perfecto dominio de la escena.

Los Moritas es, sin disputa, un magnífico número de primer orden, que llevará mucho público al Trianon.

Carmencita Maíquez, que ayer reapareció en este teatro, renovó los aplausos conquistados en su anterior campaña.

Fumad papel EUCALIPTUS El más higiénico al fumador

### Dependencia Mercantil

El próximo miércoles, día 15 del actual, quedará abierta la matrícula para el curso de 1915 á 1916, en las Escuelas libres de Comercio de esta importante Sociedad.

Las horas para matricularse son de doce á una y media de la tarde, y de nueve á once de la noche, en el domicilio social, Pi Margall, 17, principal.

Las hojas conteniendo el plan de estudios, profesorado y cuantos detalles se refieren á matrícula, las proporcionará el conserje de la Sociedad, á las horas indicadas.—La comisión.

### Tribunales

#### HURTOS Y ESTAFA

Como presuntos autores de un delito de hurto, cada uno, se han sentado hoy frente á la Sala de vacaciones Leandro Luna Aguilar y Angel Osero Comenche.

El primero ha sido exculpado por don Juan Artal Ortells, y con respecto al otro, el fiscal ha retirado la acusación. Defendía al absuelto don Juan Bautista Felju.

En la otra causa por estafa ha intervenido en defensa del presunto delincuente, don Antonio Reyna.

### Sucesos

#### MULTAS

El señor Gobernador ha impuesto las siguientes multas:

De 500 pesetas, á Rafael Vila Luna, por blasfemo.

De 100, á Tomás Tarín García, por escándalo.

De 75, á Manuel Behorell, Domingo Vidal, Manuel Lacalle, José Grau, José Montesinos y José Amanche, por escándalo.

De 50, á Fabián Blanco, por escándalo.

De 25, á Miguel Alberto Mir, por escándalo.

#### ASALTO

El jefe del tren número 203, de la línea de Valencia á Bétera, ha comunicado al señor Gobernador que en el trayecto que media desde la aguja de Marchalenes al disco de la misma, cinco mozaletes han asaltado la plataforma, en la que se transportaban varias cestas de pescado, con el propósito de robarlo, indudablemente.

El citado jefe de tren, con el personal del mismo, acudió presuroso para defender la mercancía, logrando ahuyentar á los rateros.

El tren ha continuado su marcha, y desde la estación de Bétera se ha telegrafado á la Guardia civil de Marchalenes, que ha salido á dar una batida, con el propósito de descubrir y capturar á los osados rateros.

#### DESGRACIA

Examinando anoche una pistola en Buñol, un joven de 14 años, llamado Emilio Galarza Hernández, tuvo la desgracia de que se le disparase el arma, causándole una herida grave en el pie izquierdo.

los individuos de la Cruz Roja, Victoriano Yelo y Manuel Castelló y el concejal señor Bran, conduciéndola, sin pérdida de momento á la casa de Socorro del Puerto, donde el médico de guardia señor Peris Mateu vió que era ya cadáver.

Además tenía una fisura en la cara, producida por el hilo telefónico.

El cadáver fué trasladado á su domicilio, después de instruir el juzgado las diligencias oportunas.

### Movimiento de Población

#### DE AYER A HOY

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.

Distrito de Mar.—Nacimientos: 2 varones y una hembra.

Total: Matrimonios, 2; nacimientos, 17; defunciones, 8.

### SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

#### DE LA AGENCIA MENCHETA

Madrid 14, 3:50

#### DICEN DE SAN SEBASTIAN

El total de los beneficios líquidos obtenidos por la Junta de Beneficencia en la corrida del domingo, incluyendo los donativos que se hicieron, asciende á la cantidad de 10.000 pesetas.

Ha salido para París el señor Quiñones de León.

El ministro de Estado señor marqués de Lema, estuvo en Palacio cumplimentando á la Reina doña Victoria.

Su majestad el Rey pasó la tarde tirando en el monte Ulía.

También cumplimentaron á los Reyes, entre otras distinguidas personas, el ministro de Instrucción pública señor conde de Esteban Collantes, el capitán general de la región y el agregado de la embajada de Francia.

El ministro de Estado, al recibir á los periodistas, les manifestó que según las noticias que había tenido del extranjero, el servicio de viajeros se hará, por un nuevo itinerario, desde Dieppe á Newren.

En el monte Ulía se celebró un almuerzo, obsequio de la Asociación de la Prensa á Jacinto Benavente, María Guerrero y Díaz de Mendoza, por el éxito obtenido en la función á beneficio de la citada Asociación.

El almuerzo fué espléndido, haciéndose votos por la prosperidad de la prensa donostiarra.

#### FALLECIMIENTO

Ha producido en Madrid general sentimiento la muerte del hijo del gobernador civil de Barcelona, don Rafael Andrade, ocurrida ayer en esta corte.

La noticia fué comunicada á su padre, quien inmediatamente ha emprendido el camino de Madrid para asistir al entierro, que se verificará hoy.

#### OBSEQUIO DE LA INFANTA ISABEL

Comunican de San Ildefonso que ayer se celebró la excursión anual á la Boca del Asno, con que su alteza real la Infanta doña Isabel obsequia á las familias de la colonia veraniega. Los invitados, que eran 200, entre los que figuraban los niños mayores de todas las familias, se trasladaron al pintoresco punto citado, en coches, automóviles y caballerías. La Infanta recorrió á pie una distancia de más de seis kilómetros.

El almuerzo fué servido en tres grandes mesas dispuestas al efecto. Al principio de la comida llovió un poco, pero el agua no deslució la fiesta. A los postres, los elementos jóvenes organizaron un gran baile. Fué una excursión muy agradable, de la que guardarán todos un buen recuerdo.

#### FINAL DE UNA HUELGA

Presidido por el gobernador de la provincia se celebró ayer en Marín el acto de ratificar la solución amistosa dada á la huelga. Resultó aquél, que se celebró en el Salón Consistorial, verdaderamente conmovedor.

Al final salieron al balcón comisiones de patronos y obreros pescadores, y ante la multitud, que aplaudía calurosamente, abrazáronse aquellos, sellando así una paz que todos ambicionan sea duradera.

Defunciones: Joaquín Marco Martínez, de 43 años; Carmen Borull Borull, de 50; Lucía Gimeno Vivas, de 58; Celestino Navarro Babilón, de 33.

Matrimonios: José Cuenca con Carmen Pérez, Mariano Martínez con Concepción Sapiña.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras.

Defunciones: Fernando Cisneros Ferrando, de 8 meses; Bárbara Alamar Olmos, de 72 años.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.

Defunciones: Amadeo Ginés Sancho, de 3 meses.

Distrito de Mar.—Nacimientos: 2 varones y una hembra.

Total: Matrimonios, 2; nacimientos, 17; defunciones, 8.

#### LA GACETA

Publica hoy, entre otras disposiciones: Ordenado á los inspectores de Sanidad averigüen y remitan lista de los casos de enfermedad "conjuntivitis granular".

Anunciando haber ocurrido casos de peste en Zante (Malta).

Idem casos de cólera en Francfort (Alemania).

#### SUBASTA DE CARRETERAS

En el ministerio de Fomento se ha anunciado para hoy la celebración de 57 subastas de carreteras y conservación de otras. Solo se adjudicaron 14, quedando desiertas las demás.

#### A INFORME

Las reformas de segunda enseñanza proyectadas por el ministro de Instrucción pública, han pasado á informe del Consejo del ramo.

#### EN LA PRESIDENCIA.—LLEGADA DEL MINISTRO DE LA GUERRA

El señor Dato, al recibimos esta mañana, nos ha manifestado que había celebrado una conferencia extensísima con el ministro de la Guerra, que ha llegado hoy.

"Después habló con el alcalde de Madrid—nos dijo el señor Dato,—dándole cuenta del estado en que se encuentra el conflicto del plan.

Aproveché la ocasión para transmitir al señor Prast la petición de los fruteros, petición que ayer me formularon.

También conferenció con el ministro de Estado.

Me dijo que no ocurría novedad."

#### VAPOR DETENIDO

El jefe del Gobierno ha recibido un telegrama de la casa armadora Pinillos y compañía, anunciándole que el vapor "Valbanera", que salió del puerto de Barcelona con pasaje y carga para América, fué detenido en el Estrecho por un buque de guerra inglés y conducido á Gibraltar, á pretexto de que uno de los cargadores era súbdito alemán.

Se demostró que el citado súbdito germano solo era agente embarcador, y que el pasaje y los cargadores sufrían graves perjuicios con la detención del "Valbanera", y como no se ha hecho caso de la reclamación, la casa armadora protesta ante el Gobierno español de esta arbitrariedad.

El señor Dato ha trasladado inmediatamente el telegrama de referencia al ministro de Estado, quien ha comenzado las gestiones que se cree darán satisfactorio resultado.

#### Madrid 14, 16:15

### PETICION

Una comisión de la Junta Sindical de Bolsa ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda, rogándole la conversión de la Deuda exterior en interior, al 4 por 100.

### PRESUPUESTOS

El señor Bugallá ha recibido los presupuestos de los ministerios de Estado y Gracia y Justicia.

### EL CONFLICTO DEL PAN

El señor Sánchez Guerra ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el ministro de Hacienda.

Han hablado del conflicto del pan. De las preguntas hechas á los señores Sánchez Guerra y Bugallá, hemos sacado la impresión de que hay esperanzas de llegar á una fórmula de arreglo.

### MEJORAS EN BILBAO

Una comisión de Bilbao ha visitado al ministro de la Gobernación, interesándole en la resolución de algunos expedientes que afectan á mejoras en aquella ciudad.

### CONFLICTOS OBREROS

El gobernador civil de Oviedo comunica que ha regresado de Gijón, y que ha dejado casi resuelto el conflicto obrero.

De Palma comunican que los obreros se niegan á cargar para La Salinera, si ésta busca obreros esquirols.

### DE GRACIA Y JUSTICIA

El ministro de Gracia y Justicia puso á la firma del Rey los siguientes decretos: Nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Lérida á don Jesús R. Marquina.

Idem abogado de Salamanca á don Fernando Ugarte.

Nombrando juez de primera instancia de Sanlúcar la Mayor á don Eugenio Erizaguiri.

De Betanzos á don José Renia. De Lalín á don Jesús Fontanez. Juez de Potes á don Francisco Navarro. De Tingo á don José Orteda.

De Belchite á don Ignacio Infante. Declarando excedente al actual juez de Belchite don José Martín.

### DE BILBAO

Se ha presentado al juzgado Ramón Leques, que desapareció en los momentos de cometerse el atentado contra la bandera española en Sopelana, y que se creía que se había internado en Francia.

Después de prestar declaración ante el juez, ingresó en la cárcel.

Mulley Hafid marchará hoy á Santander, donde permanecerá dos días.

Ha dado orden al personal de su séquito para que use boina mientras viaje por esta región.

El Rey ha invitado al exultán á una cacería en El Pardo, que se verificará á primeros de octubre.

Para esta cacería, Mulley Hafid ha pedido á Barcelona cuatro de sus mejores caballos.

Ha encargado la construcción de un automóvil á una casa española.

Se ha suscrito á algunos periódicos por tres años, lo cual hace suponer que su estancia en España será larga.

#### Madrid 14, 16:15

### PETICION

Una comisión de la Junta Sindical de Bolsa ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda, rogándole la conversión de la Deuda exterior en interior, al 4 por 100.

### PRESUPUESTOS

El señor Bugallá ha recibido los presupuestos de los ministerios de Estado y Gracia y Justicia.

### EL CONFLICTO DEL PAN

El señor Sánchez Guerra ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el ministro de Hacienda.

Han hablado del conflicto del pan. De las preguntas hechas á los señores Sánchez Guerra y Bugallá, hemos sacado la impresión de que hay esperanzas de llegar á una fórmula de arreglo.

### MEJORAS EN BILBAO

Una comisión de Bilbao ha visitado al ministro de la Gobernación, interesándole en la resolución de algunos expedientes que afectan á mejoras en aquella ciudad.

### CONFLICTOS OBREROS

El gobernador civil de Oviedo comunica que ha regresado de Gijón, y que ha dejado casi resuelto el conflicto obrero.

De Palma comunican que los obreros se niegan á cargar para La Salinera, si ésta busca obreros esquirols.

### DE GRACIA Y JUSTICIA

El ministro de Gracia y Justicia puso á la firma del Rey los siguientes decretos: Nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Lérida á don Jesús R. Marquina.

Idem abogado de Salamanca á don Fernando Ugarte.

Nombrando juez de primera instancia de Sanlúcar la Mayor á don Eugenio Erizaguiri.

De Betanzos á don José Renia. De Lalín á don Jesús Fontanez. Juez de Potes á don Francisco Navarro. De Tingo á don José Orteda.

De Belchite á don Ignacio Infante. Declarando excedente al actual juez de Belchite don José Martín.

### DE BILBAO

Se ha presentado al juzgado Ramón Leques, que desapareció en los momentos de cometerse el atentado contra la bandera española en Sopelana, y que se creía que se había internado en Francia.

Después de prestar declaración ante el juez, ingresó en la cárcel.

Mulley Hafid marchará hoy á Santander, donde permanecerá dos días.

Ha dado orden al personal de su séquito para que use boina mientras viaje por esta región.

El Rey ha invitado al exultán á una cacería en El Pardo, que se verificará á primeros de octubre.

Para esta cacería, Mulley Hafid ha pedido á Barcelona cuatro de sus mejores caballos.

Ha encargado la construcción de un automóvil á una casa española.

Se ha suscrito á algunos periódicos por tres años, lo cual hace suponer que su estancia en España será larga.

Manifiesta el gobierno de Berlín que solo al capitán es imputable la pérdida del buque, pues éste no llevaba signo alguno.

No tiene inconveniente alguno en indemnizar á las familias de las víctimas, pero declinando toda responsabilidad para lo sucesivo.

### BUENAS IMPRESIONES

Paris (torre Eiffel).—El enviado de "The Times" ha interviado al general Rousky, el cual ha dicho que Petrogrado no podrá ser tomado por las tropas austro-alemanas.

Las posiciones rusas mejoran en fusiles, municiones y tropas de refresco.

El avance del frente á Petrogrado ofrece al enemigo serios obstáculos.

### DE ORIGEN AUSTRIACO

Viena.—Los austriacos rechazan un violento ataque de numerosos contingentes rusos en la desembocadura del Cerech.

Bajo el fuego cruzado de nuestra artillería, también fracasó el intento de los rusos de apoderarse de la región Noroeste de Wusow Sansow.

Al Este de Dwno, los austriacos avanzaron considerablemente.

En el frente italiano rechazaron un violento ataque en el valle del Elisonzo.

### DESDE BARCELONA

#### Barcelona 14, 17:10

### INCENDIO

Un violento incendio ha destruido una caballeriza, situada en la calle de Lla-mendi.

Se han salvado todas las caballerías, excepto una.

### RENUNCIA

El señor conde de Casa Segovia, exgobernador de Gerona, y nombrado recientemente gobernador de Huesca, ha renunciado al cargo, retirándose á la vida privada.

### INTENTO DE SUICIDIO

En el retrete de la rambla de Santa Mónica se ha disparado un pistolazo en la sien derecha Tomás Ribas, de 68 años.

En gravísimo estado ha sido conducido al hospital.

### DESGRACIA

En la estación de Navás, un tren arrolló á un hijo del jefe de la misma, matándole.

### Servicio exclusivo para La Correspondencia de Valencia

#### Madrid 14, 17:15

4 por 100 interior.	72'05
4 por 100 interior fin mes.	71'95
4 por 100 interior fin próximo.	00'00
Amortizable 5 por 100.	94'50
Amortizable 4 por 100.	86'50
Banco de España.	446'00
Tabacaleras.	264'00
4 por 100 exterior.	72'30
Francos.	83'90
Libras.	24'80
Azucareras, 41'00, 00'00, 00'00.	236'00
Río de la Plata.	00'00
Cédulas hipotecarias.	00'00
Oro aumentado.	00'00

### Sección amena

Una señora americana vuelve á su país después de un largo viaje por Europa.

—¿Ha estado usted en París?—le pregunta una amiga.

—No puedo decirselo. ¿No ve usted que siempre era mi esposo el que tomaba los billetes en las estaciones?—

